

# Confidencias

## ¿Grupo Romero en Ocesa?

Hace unos días el Fondo Advent International vendió su participación en Oleoducto Central S.A. (Ocesa). Se trata de 22,4% de este activo, el principal oleoducto del país que hace parte de Cenit, subsidiaria de Ecopetrol. Aunque la cifra de transacción no se dio a conocer, un hecho enmarcó la operación: el comprador fue ISQ Global Fund II, filial de la empresa I Squared Capital, que forma parte de un consorcio internacional. Al parecer, en ese consorcio participa el Grupo Romero, poderoso conglomerado empresarial peruano que ingresó a Colombia con la marca Primax, tras la compra de las estaciones de Mobil que vendió Terpel.

## Redireccionando...

Luego de la polémica salida de Uber del país, otras aplicaciones de transporte compartido han aprovechado el momento para ganar mercado. Aunque no están exentas de los problemas asociados a la falta de regulación, han logrado sacar partido de la coyuntura. Durante las últimas semanas la aplicación Beat registró un incremento de 180% en las visitas de potenciales y actuales conductores en sus nueve centros de atención al usuario a nivel nacional.

## ¿Qué va a pasar con las consultas previas?

Uno de los principales temas en los que venía trabajando la exministra del Interior, Nancy Patricia Gutiérrez, era la presentación este semestre ante el Congreso del proyecto de ley para el tema de consultas previas. La idea era discutirlo y darle trámite a lo largo de este año y poder tener una hoja de ruta que facilite el desarrollo de la infraestructura vial y energética. Desde hace más de un año, el Ministerio del Interior viene trabajando en el proyecto, pero, con el relevo en esta cartera, algunos han manifestado su preocupación por eventuales cambios en las prioridades de la nueva ministra Alicia Arango: ¿seguirá esta iniciativa en la agenda del Gobierno y el Congreso?

## Carbón vs. Energías limpias

Glencore, el mayor cargador de carbón del mundo y dueño en Colombia de Prodeco y de un tercio del Cerrejón, redujo el valor de su negocio en el país en US\$1.000 millones a medida que se adapta a las dificultades del mercado del mineral. El principal destino del carbón colombiano es Europa,

pero allí la demanda ha caído por la decisión de migrar hacia energías limpias. Ivan Glasenberg, CEO de Glencore, y citado por Bloomberg, sostuvo que no ve una gran recuperación de ese mercado. La empresa planea detener la extracción de carbón en Colombia en los próximos 15 años. En esto también influye la presión de los inversionistas sobre los impactos de la explotación de carbón en el cambio climático. Los socios de Glencore en el Cerrejón, BHP Group y Anglo American Plc, también han anunciado interés de querer salir del carbón, aunque en Glencore siguen viendo un negocio rentable en el mineral, en especial, en sus minas australianas.

**LEA SOBRE  
NUEVOS SOCIOS  
DE OCESA,  
APPS QUE  
GANAN CON  
LA SALIDA  
DE UBER,  
FUTURO DE LAS  
CONSULTAS  
PREVIAS Y  
GLENCORE.**

## Construyendo la 5G

La Agencia Nacional de Infraestructura y la Cámara Colombiana de la Infraestructura están trabajando en mesas conjuntas para definir los proyectos de transporte que deben hacer parte de la quinta generación de concesiones (5G). No solo se trata de un nuevo listado de proyectos para mejorar la movilidad en el país, también se busca optimizar las condiciones contractuales, especialmente en licencias, consultas y compra de predios, para que la nueva oferta de proyectos no presente tantos tropiezos.

## Viejos sin pensión y solos

Durante la rendición de cuentas de Colpensiones para el año 2019, el presidente de esta entidad, Juan Miguel Villa, dio a conocer dos cifras que lo preocupan. La primera es que más de la mitad de los pensionados del país están envejeciendo solos (sin pareja) y, la segunda, que a más de 15% de los adultos mayores de 80 años les toca seguir trabajando para conseguir su pensión. Razones adicionales para modificar el sistema de protección a la vejez.